

TRILOGIE ORS DE FRANCE ANNÉE II - LE LOUIS



COMMUNIQUÉ DE PRESSE





LA MONNAIE DE PARIS PRÉSENTE LA DEUXIÈME ANNÉE DE LA COLLECTION « ORS DE FRANCE »

La trilogie Ors de France se poursuit en 2024 avec le Louis d'or, monnaie précieuse par excellence.

Depuis 2008, la Monnaie de Paris met à l'honneur les grands symboles de la numismatique française réinterprétés avec un œil contemporain. La Semeuse, Marianne, Hercule ou encore Le Coq ont ainsi été mis à l'honneur dans des collections de monnaies en métaux précieux. De 2023 à 2025, la nouvelle collection, baptisée « Ors de France », revisite trois monnaies historiques qui ont construit le patrimoine numismatique, historique, culturel et financier français.

En 2023, collectionneurs et investisseurs ont ainsi pu découvrir le Napoléon de la série Ors de France. Un même dessin, écho à la pièce de 20 francs Or représentant Napoléon III, se déclinait sur des coupures en argent et en or.

La trilogie Ors de France est une création originale de Joaquin Jimenez, Graveur Général de la Monnaie de Paris, qui déclare à propos de la trilogie Ors de France : « *Au-delà de la valorisation d'un patrimoine historique, cette collection met en lumière les œuvres et les techniques de gravure de trois époques charnières de l'Histoire de France. Les portraits ont été partiellement modernisés et travaillés dans un style numismatique contemporain sans pour autant dénaturer le travail du maître graveur original. Un véritable hommage à mes illustres prédécesseurs.* »

2024 – LE LOUIS D'OR



MONNAIE 250 EUROS OR
Or 999/1000
Qualité Brillant Universel (BU)
18mmØ - 2,5g
15 000 exemplaires
Prix de vente : 250€

« La collection « Ors de France » puise son inspiration dans notre histoire en rendant hommage à trois monnaies qui ont marqué des générations de Français. Après le Napoléon en 2023, la Monnaie de Paris redonne vie cette année au très célèbre Louis d'or. La réinterprétation artistique de ces monnaies dans un esprit contemporain fera sans aucun doute le succès de cette collection »

Marc Schwartz, Président-Directeur Général de la Monnaie de Paris

Pour la deuxième année de la trilogie Ors de France, la Monnaie de Paris présente une série consacrée au Louis d'or. Monnaie des rois de France, le Louis apparaît en 1640 à la suite d'une réforme monétaire impulsée par Louis XIII et son intendant des finances, Claude de Bullion. Le nom de Bullion est d'ailleurs toujours utilisé dans le monde entier pour désigner une monnaie d'investissement en métal précieux. Le Louis d'or permet de stabiliser la monnaie du royaume et encourage les premiers placements refuges jusqu'à son remplacement à la Révolution française. La pièce possède une telle aura que l'on parle volontiers de Louis d'or pour désigner une coupure en or dans le langage courant.



Le Louis d'or contemporain reprend une gravure originale de Jean Warin figurant le profil de Louis XIII. Elle est issue d'une monnaie de 10 louis actuellement conservée dans les collections de la Monnaie de Paris. Le portrait est accompagné par le monogramme du roi et des symboles héraldiques de royauté. Au centre du symbole, la lettre A correspond à l'atelier de Paris au sein duquel la pièce originale a été frappée il y a plusieurs siècles. Aujourd'hui encore, la Monnaie de Paris frappe ses pièces de collection en plein cœur de la capitale.

Au revers, les pièces de la collection Ors de France partagent un motif commun qui fait référence aux trois pièces historiques revisitées. L'aigle pour le Napoléon, la fleur de lys pour le Louis et le quadrilobe pour une pièce à découvrir début 2025. Les passionnés d'histoire et de numismatique l'auront certainement déjà devinée ! Inscrites dans un hexagone, ces trois frises graphiques sont parcourues de lignes horizontales et verticales qui figurent les couleurs du drapeau français en héraldique. Le motif est complété par le sigle RF (République Française) et la valeur faciale de la pièce.



MONNAIE 100 EUROS ARGENT

Argent 900/1000
Qualité Courante
47mmØ - 45g
10 000 exemplaires
Prix de vente : 100€

- 1 000 € Or à partir du 19 mars 2024
- 5 000 € Or à partir du 10 septembre 2024
- 2 500 € Or à partir du 29 octobre 2024
- 10 000 € Or à partir du 3 décembre 2024

Ors de France, une collection à valeur garantie

Outre son aspect numismatique et artistique évident, la collection Ors de France présente un intérêt pour les investisseurs avec ses coupures en or massif. De 250€ à 10 000€, ces monnaies sont vendues par la Monnaie de Paris à valeur faciale pendant une durée limitée. Une valeur garantie qui ne peut entraîner de perte en capital. Un excellent moyen de diversifier son épargne et d'y ajouter une touche d'histoire et d'art.

**DISPONIBLE EN VENTE SUR LE SITE [MONNAIEPARIS.FR](https://monnaieparis.fr), À LA BOUTIQUE
ET CHEZ LES REVENDEURS AGRÉÉS MONNAIE DE PARIS**

MONNAIE DE PARIS

Service presse
presse@monnaieparis.fr

Contact Presse
Agence Bona fidé
monnaieparis@bonafide.paris

Informations pratiques

Du mardi au dimanche de 11h à 19h.
Nocturne tous les mercredis jusqu'à 21h.
11 quai de Conti,
75006 Paris

Boutique

Du mardi au dimanche de 11h à 19h.
Nocturne tous les mercredis jusqu'à 21h.
2 rue Guénégaud, 75006 Paris

SUIVEZ-NOUS
monnaieparis.fr



À PROPOS DE LA MONNAIE DE PARIS

Institution unique située au cœur de Paris, la Monnaie de Paris poursuit sa mission originelle, confiée en 864 : frapper la monnaie pour l'État. Elle est la plus ancienne des institutions françaises et l'une des plus vieilles entreprises du monde. Derrière les portes d'un palais du XVIIIe siècle, la Monnaie de Paris abrite la dernière usine parisienne en fonctionnement soutenant l'artisanat d'art à travers la réalisation de produits d'exception (médailles, monnaies, décorations, objets d'art) au sein des ateliers historiques du quai de Conti. La Monnaie de Paris est également implantée à Pessac (Gironde), où sont fabriquées monnaies courantes et étrangères ainsi que des monnaies de collection, grâce à une compétence industrielle de haut niveau. Le site parisien propose, grâce à son musée, une collection remarquable et sensorielle, entre collections patrimoniales et vues sur les ateliers d'art. Cette identité unique et ce patrimoine d'exception font de la Monnaie de Paris un acteur culturel incontournable.